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COMPTE-RENDU REUNION CONSEIL DE QUARTIER CENTRE-VILLE DU JEUDI 16 FEVRIER 2023 

 

Lieu : Salle Poliniére/ Heure : De 18h30 à 20h30 

Présent·es 

 

 

 

Conseiller.es 

présent.es 

 

 Mme Françoise FOUBERT Adjointe à la Démocratie Participative, Mme Marie-Noelle 

BALLE Ajointe à la vie associative, M. Stéphane PINCELOUP technicien du service des 

sports et des association Vire Normandie,  

 

Mme C GODBARGE, Mr. A CAZIN. Mr et Mme JULIEN Jérémy. Mr G FOUBERT, Mr et 

Mme ROGER Daniel, Mme LEBATEUX Claudine, Mr et Mme BELLUAU Gérard, Mme 

PINEL Ginette, Mr LEBEURIER Gilbert. 

Excusés 
M. Marc ANDREU-SABATER, Maire de Vire Normandie. 

Mme Annie ROSSI Adjointe aux finances 

Mr Patrick GRESEL directeur des services techniques Vire Normandie 

Mr Stephane SIMON Directeur du service des sports et des associations de vire 

Normandie. 

 

 

   

ORDRE DU JOUR 

 

N° du point Thème 

1 Réponses aux questions des habitants du quartier 

Centre-ville. 

Permanences de Mme Françoise Foubert au bâtiment 

Henry Lesage. 

2 Présentation de la réforme de l’adressage. 

3 Informations diverses quartier Centre-ville. 
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Introduction 
Madame Françoise FOUBERT Adjointe chargée à la Démocratie Participative souhaite la bienvenue aux 

conseillers.es de quartier et les remercie d’être présents ce soir à la réunion. 

Elle propose l’ordre du jour : 

 Réponses aux demandes du conseil de quartier. 

 Présentation de l’adressage. 

 Echanges et questions du jour. 

 Dates des permanences du service Démocratie Participative bâtiment Henry Lesage. 

1. Réponses aux demandes du conseil de quartier du centre-ville : 

 - Développer une communication efficace pour les conseils de quartier 

Identifier clairement la démocratie participative et les réunions de quartier avec une adresse mail et un 

numéro de téléphone sur tous les documents utilisés. Outil pour développer et favoriser les échanges entre les 
habitants et le service. Le service des sports et associations dédié à la démocratie participative se charge de 
l’identification en mettant une adresse mail à disposition des usagers : 

 Mail : conseilsdequartier@virenormandie.fr 

Mme Foubert informe les habitants du quartier qu’elle tiendra régulièrement des permanences au service 

démocratie participative, situé 14 rue Chenedollé bâtiment Henry Lesage, (près de la médiathèque) afin de 
répondre aux interrogations des habitants du quartier et les rencontrer. Se présenter sans rendez-vous. 

- Dates et horaires des permanences tous les 4èmes lundis du mois à partir de février 2023 entre 16h 

à 18h : 

 Lundi 27 février 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage 

 Lundi 27 mars 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage 

 Lundi 24 avril 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage 

 Lundi 22 mai 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage 

 Lundi 26 juin 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage 

-Nuisances liées aux oiseaux pigeons et corbeaux freux. 

Ce problème est récurrent. Des milliers d’oiseaux nichent dans les arbres situés près de notre Dame ou 
sur la place du château. Des photos permettent de suivre l’évolution des groupes. Les services 
techniques sont déjà intervenus ; (coupe des pieds de lierres, nettoyage du donjon, campagne 
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d’effarouchement en octobre 2022…) Ces interventions ne sont pas suffisantes. Le problème est soumis 
à la vigilance de la ligue pour la protection et la défense des oiseaux, ce qui ne permet pas des 
techniques de neutralisation non conformes à la règlementation. De plus, le toit de l’ancien tribunal est 
ouvert. Les oiseaux s’y réfugient et une solution définitive semble difficile à obtenir. 

 Il serait judicieux de contacter les services techniques de communes similaires à Vire pour 

connaître leurs démarches. 

Voir avec le conseil départemental pour l’entretien du toit du tribunal et le devenir des 

documents entreposés dans les greniers. 

-Dépôts sauvages d’ordures ménagères et encombrants 

Les jours et heures des dépôts ne sont pas forcément respectés par les riverains. De plus 

des habitants de passage au centre-ville déposent de manière inappropriée des sacs et des 

encombrants près des conteneurs qui débordent. La nouvelle organisation de la collecte des 

ordures ménagères pourra peut-être répondre à des problématiques de volume et 

d’emplacement des conteneurs mais les incivilités restent un problème difficile à maitriser. 

La vigilance de l’ASVP et sa compétence à verbaliser ne répondent que partiellement au 

problème. Les caméras de surveillance ne peuvent pas être utilisées pour ce type de 

situation. 

Renforcer la surveillance et la verbalisation avec l’agent ASVP 

Tout à chacun, dans la mesure où la situation s’y prête, peut transmettre aux 

contrevenants des propos d’indignation.  

- Stationnement gênant, vitesse excessive et marquage au sol 

 Des véhicules roulent à une vitesse excessive rue Turpin. Un risque de mise en danger est 

dénoncé par les participants.  

 En remontant le Viverot, la circulation est limitée grâce à un dos d’âne. Peut-on 

envisager cette installation rue Turpin ? 

 Le plan Vigipirate oblige à placer des barrières devant les écoles, Castel et La tour aux 

Raines. Est-ce toujours d’actualité ? Il semble que certaines communes en France ne 

pratiquent plus cette vigilance. De plus, pourquoi garder les barrières devant les écoles 

pendant les vacances scolaires ? La protection à cette période n’a plus lieu d’être. 

Demander à la gendarmerie de contrôler le maintien ou non du plan Vigipirate. 

Après réponse du ministère de l’intérieur, le service technique enlèvera les barrières 

soit définitivement ou pendant les vacances scolaires si la réglementation le permet. 
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Le marquage au sol des parkings rue des Augustines et rue du Valherel est effacé. C’est 

gênant car les places sont mal employées. Cette demande a déjà été faite auprès des 

services mais non suivie d’effet. De plus, une partie du goudron a été refait. Les traçages 

n’ont pas réalisé. 

Par contre, la rue Girard nouvellement refaite donne satisfaction aux riverains. Préciser la 

règlementation des marquages zébra. Une précision réglementaire est à apporter aux 

résidents de la rue des cordeliers qui ont des traçages jaunes sur des espaces de parking. A 

quoi cela correspond ? 

Services techniques pour marquage des places de parking. Gendarmerie pour précision 

de la réglementation du code de la route 

-  Déjections canines et risques liés au sol 

 Les déjections sont importantes sur la pelouse au pied de Notre Dame et dans le parc de la 

rue Valherel malgré ses équipements de barrières de protection pour les chiens errants. Il 

semble que les déjections proviennent de chiens accompagnés de leurs maîtres. Un 

panneau d’information à ce sujet est sur le site. Faut-il le remplacer ? faut-il renforcer 

l’information ? Faut-il verbaliser davantage ? 

 La passerelle en bois près de l’écluse est dangereuse. En effet, une habitante a glissé sur ce 

sol en bois et s’est gravement blessé. Il serait judicieux de protéger ce sol pour éviter tout 

risque de chute. 

  Voir le service technique et espaces verts 

- PROJET DE QUARTIER : 

Développement de la qualité de vie sur le site du château 

  Ce projet tient compte de l’existant et de la configuration des lieux. La place du château et la 

place nationale forment un ensemble paysagé agréable et propice à la promenade. Le groupe 

évoque la possibilité de développer d’avantage un art de vivre sur ces lieux. Le kiosque 

musical situé place du château peut être la base de ce chantier. On parle d’espace de lecture 

avec une armoire à livres et des bancs, un espace musical pour les moments festifs avec des 

concerts et des répétitions de musiciens, Les abords du kiosque marqués par les allées 

latérales pourraient être dévolus à la promenade et à la déambulation, non plus aux 

manœuvres des voitures. Cette réflexion est une amorce de projet de quartier qui entre dans 

un plan plus global développé par la municipalité.  

 La ville est fleurie par les espaces verts. Vu le projet de transfert du marché, il est souhaitable 
d’envisager un fleurissement plus soutenu dans les rues commerçantes aux abords de Notre Dame. 
D’autre part, les auges en granit près de la porte horloge reçoivent des plantations à chaque saison. Il 
est demandé que les recherches esthétiques de ces auges soient plus modernes et plus attractives 
qu’elles ne le sont actuellement.  
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  Le service des jardins se rapproche des commerçants et riverains souhaitant collaborer 

dans l’établissement d’un plan floral du quartier. Prévoir un temps de rencontre. 

2. Présentation de la réforme de l’adressage : 

- Au cours de la réunion publique du 22 Décembre 2022 à la mairie de Vire, une présentation a été faite 

pour expliquer et décrypter la nécessité de revoir l’organisation de l’adressage sur Vire Normandie. 

 Ce changement s’appuie sur la nécessité de respecter la nouvelle réglementation et l’organisation de 

la commune nouvelle. Pourquoi modifier l’adressage ? 

 A noter 6 domaines impactés par la simplification des adresses : 

- La sécurité et les moyens de secours : 

 Recherches précises des lieux, identification des zones d’intervention. 

- L’utilisation du GPS : 

 Le GPS ne prévoit qu’une seule ligne pour rechercher la commune, à terme tous les GPS ne 

seront plus en mesure de rechercher les communes déléguées. 

- Absence d’arrêtés ou de délibérations : 

  Plusieurs rues ont été créées sans avoir été précédées d’un arrêté ou d’une délibération. Il 

est difficile de délivrer des attestations aux habitants. De plus, des rues ne sont parfois pas 

rentrées dans le logiciel élection base de civil enfance pour les inscriptions. 

- Fibre optique : 

 Seules les adresses disposant d’un numéro et d’un nom de voie pourront être raccordées au 

très haut débit. 

- Elections. 

 Pour éviter toutes les erreurs d’affiliation de bureau de vote en fonction du découpage, 

toutes les adresses sont entrées dans un logiciel métier élection. 

- Marketing territorial : 

 Pour accentuer l’image de la collectivité, au sein d’une charte graphique de dénomination de 

voie. Le quartier de l’orient verra quelques changements de noms et de numéros de rues. 

Seules les voies seront modifiées s’il y a un conflit avec un doublon ou une fusion (rue du 

bois de Neuville, rue des lavandières, impasse du vieux lavoir, rue d’Aunay, rue de Blon, 

impasse trainerie, impasse Barbiche, impasse du petit Blon,) Les habitants seront sollicités 

pour participer aux décisions à prendre en ce sens. 
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 Pour rappel, les communes nouvelles ont choisi une thématique pour la nouvelle 

nomination. Vire propose de valoriser des femmes et des hommes qui ont contribué au 

développement, à la culture, à l’histoire de la ville. Une valorisation des femmes est 

recherchée. 

 Une conseillère numérique sera associée à l’accompagnement des usagers pour toutes les 

démarches.  Les changements obligatoires (certificat d’immatriculation, modification 

d’adresse aux organismes CPAM.CAF.Electricité. Gaz etc…). De plus, la ville fournira aux 

habitants un guide de nouvelles pratiques et de suivi des démarches à faire. 

3. Informations diverses pour le quartier Centre-ville : : 

 La collectivité a engagé des travaux de réfection du centre Bertrand Lechevrel qui devraient 

durer du mois de mars au mois de décembre 2023, ce qui affectera le sens de circulation à 

proximité de la MJC. 

 Voir plan joint en annexe de ce compte-rendu. 

 Le service Démocratie participative a demandé au service informatique de la collectivité la 

création d’une adresse mail à destination des usagers : 

 conseilsdequartier@virenormandie.fr 

                                        ……………………………………………………………………… 

La prochaine réunion de conseil de quartier est programmée : 

Le jeudi 11 Mai 2023 à 18h30 

Salle Poliniére 

(Ce compte-rendu vaut invitation au prochain conseil de quartier)  

Contactez vos voisins.
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N° 
Date 

demande 
Quartier Titre Précision lieu Description Catégorie 

1 

2 

Des conseillers font observer que les jours et les 

horaires de dépôt des ordures ménagères ne sont pas 

respectés en centre-ville 

 

3 

4 

 

5 

6 
 

7 
 

8 
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